MOT DU PRÉSIDENT

En 1988, le Comité permanent de l'agriculture a analysé la situation financière des agriculteurs du Canada et a constaté que les deux tiers d'entre eux étaient dans une bonne position, tandis que les autres assumaient une dette qu'il leur était pratiquement impossible de rembourser.

Le présent document montre que le Comité permanent entretient toujours les mêmes inquiétudes au sujet de cette dette, qui demeure un problème majeur pour les agriculteurs du Canada. On estime que près de 5 milliards de dollars de frais d'intérêt impayés ont été refinancés depuis 1975. Ce chiffre est proche du montant de la dette impayée dont on ne peut assurer le service. Le montant de la dette a diminué en Saskatchewan, mais il n'en va pas ainsi pour la plupart des provinces du Canada.

Le rapport du Comité permanent compare la situation financière du secteur de l'agriculture en 1987 et en 1989. Il examine également ce qu'il pourrait advenir de la dette en 1992 dans des conditions économiques différentes. Le Comité admet qu'il est dangereux de faire des prévisions lorsque toutes les données ne sont pas disponibles, mais il estime tout de même que cet exercice est important pour prévoir les difficultés financières éventuelles.

Le Comité permanent tient à remercier le D^r Ralph Ashmead, de la société Ashmead Economic Research Inc., pour son analyse spéciale du Sondage agricole 1990 de la Société du crédit agricole, pour les prévisions faites à partir de son modèle de financement agricole et pour leur interprétation. Il tient également à remercier le personnel de recherche du Comité, Len Christie, Sonya Dakers et le D^r John Dawson, de leur aide dans la préparation du présent rapport, ainsi que la greffière du Comité, Carmen DePape, de son excellent travail administratif.

Le président du Comité permanent de l'agriculture,

Harry Brightwell